

En caso de fallo mixto

No habrá "represalia política" por Pinochet

El ministro de Relaciones Exteriores, José Miguel Insulza, dijo que en el caso que la sentencia de los lores en el caso Pinochet sea de tipo mixto -que reconoce su inmunidad, pero en un periodo definido- la Cancillería examinará eventuales acciones, pero que en ningún caso serían "respuestas o represalias políticas, porque los fallos se respetan".

Insulza explicó la demora en la sentencia por la existencia de distintos criterios sobre el tema. "Sería más simple si sólo fuera responder un sí o un no", dijo, pero éste no es el caso.

El canciller reiteró lo dicho por el Presidente Frei en el sentido que Pinochet no fue a Inglaterra a comprar armamento bélico. "Una cosa es conocer y tener una opinión técnica, y otra es comprar", dijo Insulza. "Evidentemente no tenía autoridad para hacerlo y la información del Ministerio de Defensa es que no se iba a hacer ningún negocio concreto".

JUEZ GARZÓN

En España, el ex Presidente del gobierno, el socialista Felipe González, reiteró su postura de rechazo al juicio a Pinochet iniciado por el juez Baltasar Garzón. El dirigente afirmó, irónicamente, que "hace 180 Años que no impartimos justicia en las colonias".

González dijo que no le importa ir en este tema contra la corriente no sólo de su país, sino de todo el mundo.

Mientras espera que los lores se pronuncien sobre la inmunidad de Pinochet, otro tema que el juez español Baltasar Garzón resolverá en los próximos días se refiere a la comisión rogatoria de Estados Unidos que debe decidir si concede el beneficio legal de que Michael Townley declare en el juicio contra Pinochet. Y, paralelamente, Garzón mantiene un estrecho trabajo con el abogado Joan Garcés para conseguir que las agencias de inteligencia estadounidenses desclasifiquen pronto los archivos que registran las actividades de Augusto Pinochet mientras era jefe de Estado. Los documentos vincularían al ex comandante en jefe del Ejército con el denominado Plan Cóndor.

El juez volverá a ser protagonista principal de la trama cuando se conozca el fallo de los siete lores y sólo si éste no reconoce la inmunidad soberana de Augusto Pinochet. Entonces, comenzará el proceso de extradición a España a cargo del juez Graham Parkinson.